



Linda De Ventura
Webergasse 34
8200 Schaffhausen

Irene Gruhler Heinzer
Zum Nägelisee 10
8260 Stein am Rhein

An den Regierungsrat
Regierungsgebäude
Beckenstube 7
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 13. Mai 2024

Kleine Anfrage 2024 / 10

Stand Umsetzung der Empfehlungen der PUK Schulzahnklinik

Sehr geehrte Frau Regierungsrätin, sehr geehrte Herren Regierungsräte

Die Parlamentarische Untersuchungskommission (PUK) Schulzahnklinik hat im Jahr 2020 ihre Arbeit abgeschlossen und einen Bericht veröffentlicht, in dem Empfehlungen gemacht werden. Der Kantonsrat und die Bevölkerung wurden seither weder von Seiten der Regierung, noch von Seiten der Geschäftsprüfungskommission (GPK) über den Stand der Dinge informiert. Dies, obwohl insbesondere die GPK von der PUK dazu aufgefordert wurde.

Deshalb unterbreiten wir dem Regierungsrat folgende Fragen zu den Empfehlungen der PUK:

Ebene Regierungsrat:

1. Hat der Regierungsrat abgeklärt, in welcher Form und mit welchem Angebot sich die Schulzahnklinik in Zukunft positionieren und entwickeln soll? Falls ja, mit welchem Ergebnis? Hat das Finanzdepartement die gesetzlichen Grundlagen überprüft und falls ja, wird es diesbezüglich einen Bericht und Antrag geben und auf wann ist dies vorgesehen?
2. Mit welchem Ergebnis fand die Überprüfung betreffend Departementszuordnung statt?
3. Welche Massnahmen hat die Regierung ergriffen, um sicherzustellen, dass die Regelungen betreffend Nebenbeschäftigungen innerhalb der kantonalen Verwaltung nach einheitlichen Kriterien angewendet werden?
4. Inwiefern wurde sichergestellt, dass die Abteilungen und Dienststellen, in denen spezielles Fachwissen vorhanden ist, in ihrer fachlichen Tätigkeit regelmässig überprüft werden?



5. Wie wird sichergestellt, dass die Departementsvorstehenden den Gesamtratsrat über schwerwiegende Vorkommnisse und über diesbezüglich ergriffene Massnahmen regelmässig und umfassend informieren?
6. Wie steht es um die Empfehlung, dass Abklärungen über Vorkommnisse bei Abteilungen und Dienststellen, wenn die Vorgesetzten mitbetroffen sind, nicht durch die Vorgesetzten selbst, sondern durch das Departement oder durch eine externe Stelle durchgeführt werden?
7. Was hat der Regierungsrat unternommen, um die Submissionsvorschriften in der Verwaltung bekannt zu machen und zu gewährleisten, dass diese wirksam umgesetzt werden?
8. Wurde ein jährlicher Informations- und Wissensaustausch mit der Finanzkontrolle institutionalisiert? Wie wird die Unabhängigkeit der Finanzkontrolle gewährleistet?
9. Wurden Änderungen in der Handhabung der Marktzulagen gemacht und falls ja, inwiefern?
10. Der Kantonsrat hat aufgrund der Empfehlungen der PUK eine Motion betreffend Schaffung einer niederschweligen, verwaltungsunabhängigen Anlauf- oder Meldestelle an die Regierung überwiesen. Wie ist der aktuelle Stand und wann kann diesbezüglich eine Vorlage erwartet werden?

Ebene Schulzahnklinik:

11. Inwiefern wurde in der Schulzahnklinik die interne Organisation (z. Bsp. Arbeitsabläufe, Zuweisungen, Dokumentationen, Patientenakten, Übergaben etc.) überprüft und angepasst?
12. Wurde überprüft, ob das Produkt Myobrace® weiterhin eingesetzt werden soll und für welche myofunktionellen Dysfunktionen es allenfalls anzuwenden ist? Wurde auch geprüft, ob der Logopädie mehr Ressourcen zur Verfügung gestellt werden müssten, damit der Therapie-Bedarf bei myofunktionellen Dysfunktionen gedeckt werden kann und falls ja, mit welchem Ergebnis?
13. Wurde das Merkblatt «Nebenbeschäftigungen» aufgrund der Erkenntnisse der PUK angepasst?
14. Wie wird gewährleistet, dass die Schulzahnklinik sich an die Submissionsbestimmungen hält und die Patientendossiers professionell und vollständig geführt werden?
15. Wurden die Rahmenbedingungen für die Behandlung der Mitarbeitenden und deren Kinder geregelt und wird in der Schulzahnklinik eine Liste der im Kanton Schaffhausen praktizierenden Zahnärzt:innen sowie der Kieferorthopäd:innen und Kieferchirurg:innen aufgelegt, damit die Wettbewerbsneutralität gewahrt wird?

Besten Dank für die Beantwortung unserer Fragen.

Linda De Ventura
Kantonsrätin SP

Irene Grühler Heinzer
Kantonsrätin SP